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     COMPTE RENDU DE REUNION DU CODIR DU 18 AVRIL 2024  

                       A ROZAY EN BRIE 

 

Etaient présents : Jean Marc ANCEAU, Jean François BOURDETTE, Pascal BOUTROUE, Pierre CLARENS, 

Christian DERAPPE, Françoise DOUCHET, Geneviève ESCALAIS, Alain FAUDOT, Serge JOSEPH, Patrick 

LARRIEU, Lydie LOEUILLOT, Olivier MANGIN, Jean Mary MONTEAN, Frédéric MONTOYA, Christian 

PLANTA, José RODRIGUES, Danielle TRARIEUX, Marie Christine VINCENT 

Absents avec pouvoirs : Annie BRISSOT, Joel MOLAC, Christian MOYANO 

 

         ******************************************************* 

Jose RODRIGUES, responsable commercial de GROUPAMA présente le partenariat engagé avec la FFRP 

et ses Comités, il annonce l’organisation mi-septembre d’une marche au profit de l’association Le Petit 

Prince, ainsi que la participation de GROUPAMA sur la GRVP, notamment sur l’étape de Vaires Sur 

Marne, ainsi qu’à Provins Lumières 2024. 

Possibilité également de bénéficier de salle de réunion dans les agences locales (13 agences sur le 77). 

                                                   **************************************************** 

➢ Retour sur l’AG Fédérale : 

L’augmentation de 2.60€ des licences 2024/2025 a été votée. 

Le budget de la Fédé a été voté avec un déficit de l’ordre de 500 000€, essentiellement dû à un 

important turnover de personnel suite au licenciement du Directeur Général. 

L’acquisition de nouveaux locaux pour le siège de la Fédé a été réalisée. 

Frédéric annonce qu’il a déposé sa candidature à la Présidence de la FFRP, face à Madeleine 

LEBRANCHU ; il devra faire campagne auprès des clubs. 

S’il est élu, il faudra un nouveau Président pour le Comité. 

 

➢ La Grande Randonnée vers Paris 

Frederic remercie Lydie, Elsa et Christian MOYANO pour le travail de communication réalisé, pour les 

parutions dans la presse régionale et les plaquettes pour les branches Est et Sud. 

Des difficultés sont apparues avec le Département et l’impossibilité de joindre la personne qui a en 

charge le handicap, bien que le préfet ait exigé de mettre en place des actions Sport Santé. 

Ce sera cependant le cas à Melun, avec les actions menées avec l’IRRP, France Alzheimer, la présence 

de joëlettes et la Maison Sport Santé de Melun avec du yoga et du Taï chi. Une marche d’endurance est 

également prévue. Une rando Santé est prévue. 

Frédéric exprime son mécontentement du fait du peu d’investissement du département par rapport à 

l’évènement. 

Le 2 mai est également prévu un grand évènement à Cannes Ecluse, avec de nombreux participants : 

écoles, EHPAD, école de Police.  
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Christian Planta demande le contact pour organiser le passage de relai avec le département de 

l’Essonne. 

Lydie fait un point étape par étape. Il subsiste un problème pour la journée de repos à Fontainebleau. 

Pour l’organisation, du matériel est prévu ainsi que les tee shirts. Pour les encadrants non-

ambassadeurs, ils pourront utiliser les chasubles vertes du TSM. 

 

 

➢ La Rando des Trois Châteaux 

 

Il est prévu 7 parcours pour 8 randos (un parcours est commun à la Marche Nordique et à la rando 

classique), 130 km de balisage sont à réaliser. 

Le nombre de bénévoles nécessaires est atteint. 

 

Un incident survenu a un impact sur 3 parcours, entraînant une fermeture au niveau d’un ru sur le GR1, 

une dalle s’étant s’effondrée vers Moisenay. Un arrêté de fermeture du GR1 sur cette portion a été pris, 

avec la nécessité de faire les modifications nécessaires sur les parcours concernés. 

 

Le délai est court pour la répartition du matériel. 

 

Problème d’attestation d’assurance : celle du CODERANDO a été fournie mais pas celle du Département 

qui est l’organisateur de l’évènement, le CODERANDO étant co-organisateur, ce qui soulève un 

problème de responsabilité. 

 

Gestion de Blandy Les Tours il est impératif que tous les circuits passent ou arrivent à Blandy, ou des 

animations sont organisées sur place, auxquelles les marcheurs participent et s’attardent la proposition 

a donc été faite de reculer le départ des serre files de Blandy après 15h00. 

 

Nouveauté : des détours ont été mis en place pour les randonneurs accompagnés de chiens, afin 

d’éviter la traversée des parcs des châteaux. 

 

Le départ du 14km à Melun doit se faire Place Praslin, mais il y a le même jour une manifestation au 

Monument aux Morts : les horaires des 2 manifestations ont donc été décalées pour éviter le 

chevauchement. 

Pour la première fois les titres de transport pour les navettes pourront être achetés sur internet, et les 

bus ne stationneront plus dans Blandy mais à environ 200 m. 

 

Le 25km traverse le parc du Château de Bombon, et le problème du passage dans le domaine de la 

Fédération des Chasseurs a été résolu et pourra se faire. 

Les parcours seront publiés sur l’appli « Ma Rando » 

 

Un échange a lieu entre les participants concernant la subvention de 2 000 € allouée par le 

Département 77 pour l’organisation de cette manifestation qui rassemble 15 000 participants et 

mobilise 130 bénévoles : une demande d’augmentation de cette subvention serait à envisager, avec le 

risque de se voir encore opposer l’argument que le Comité a des réserves. 

Autres possibilités à envisager : 

• achat d’un local, comme cela a déjà été envisagé 

• se poser en tant que prestataire 
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➢ Commission finances 

 

Olivier a effectué plusieurs demandes de subvention, et a eu confirmation pour la demande de 

subvention de fonctionnement de 3 100€. 

Un dossier est déposé à la SDJES/FBVA, pour une somme de 10 000 € pour la GRVP et 6 000 € pour les 

activités Santé. Après échanges avec la SDJES, il ressort que l’activité Sport et Santé est grande cause 

Nationale. 

Le 28 avril a été déposé un dossier PSF à l’agence Nationale du Sport pour le développement des 

pratiques, le Sport Santé et Ethique et Citoyenneté (dont la GRVP). 

Un dossier PSD a été proposé pour l’activité bungy pump, dans le cadre de l’innovation avec un 

maximum de 3 000€. 

Un dossier PST pour tout ce qui tourne autour de l’emploi (emplois socio-sportifs, emploi sur les 

quartiers prioritaires) via la transformation en CDI d’Elsa, avec possibilité de demander un financement 

sur 3 ans. 

Il existe des opportunités liées au terrain et aux sentiers, avec des dossiers plus lourds à monter, mais 

à étudier pour Thibaud de Champagne. 

 

Danielle signale qu’un dossier PSD est toujours en attente par rapport au projet de marche aquatique 

à Vaires. 

 

Il est fait proposition de prendre en charge les frais de Pierre Clarens qui va suivre une formation bungy 

pump au Lavandou : cette proposition est acceptée. 

 

Pour les panneaux, un don de 7 500€ pourrait être fait : Frédéric et Olivier ont rencontré la société PIC 

BOIS qui a obtenu plusieurs affaires apportées par le CODERANDO77, et qui utilise les photos des 

panneaux réalisées pour faire sa publicité. 

Bon de commande signé pour l’installation du panneaux à Lieusaint. 

 

➢ Commission Formation 

 

Un stage Immatriculation Tourisme est organisé par la Région à Paris, le coût en est de 100 € par 

participants. Peut-il y avoir une prise en charge de ces stages ? 

Olivier indique qu’il existe une possibilité de subventions (AFDAS) pour la formation des bénévoles du 

monde sportif, possibilité non utilisée par le Comité Régional et connue de la FFRP. Cette subvention 

est à faire minimum 15 jours avant la date de formation. 

Danielle a contacté le formateur pour que ces stages soient organisés sur le département 77 comme 

c’était le cas auparavant, plusieurs candidatures pour cette formation ont été déposées. 

Frédéric rappelle qu’il a toujours été favorable à la prise en charge des stages. 

 Après discussion, cette proposition est acceptée. 

 

• 2 stages baliseurs sont prévus : un à Villemer le 27 avril et le second le 14 mai à Crèvecœur en 

Brie 

• 1 stage CGO 

• 1 stage « Carte et Boussole » 

 

Sur « Ma rando »la proposition est faite d’un stage découverte avant l’été, en présentiel, mais il faudrait 

trouver une salle avec un accès internet, début juin. 
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Dans le cadre de la formation Frédéric exprime le souhait de réunir les animateurs de rando classique, 

diplômés ou non, pour un moment d’échanges et de convivialité. La question est combien de 

participants et en combien de groupes. Il faudrait organiser les stages sur 2 ans en 4 groupes. 

Patrick rappelle que les formations sur le département sont uniquement assurées par Joël en rando 

classique. 

Il manque également une formation départementale en Marche Nordique, mais il faudrait également 

une personne formatrice supplémentaire. 

 

 

➢ Commission Sentiers et Itinéraires 

 

Deux dossiers ont été acceptés par le GHR ou GHL ? : 

-le recadrage du GR2, « Au fil de la Seine », qui à partir de Montereau quittait la Seine pour la reprendre 

au niveau de Troyes. Un travail en coordination entre les départements77, 10 et 51 a permis d’apporter 

des modifications entre Montereau et Nogent Sur Seine.  

Il reste à lister les hébergements 

 

-le Thibaud de Champagne : ce parcours existait déjà auparavant, mais avait été supprimé du fait de 

diverses difficultés. A la suite d’échanges avec l’OT de Provins, une proposition d’itinéraire entre Provins 

et Fontainebleau a été faite, mais lors d’un premier passage en GHR il s’est avéré qu’il existait encore 

une partie Thibaud de Champagne dans la Marne. 

Un nouveau tracé a donc été proposé et validé par le GHR ou GHL ? qui part de la Gare de 

Fontainebleau, passe à Provins et se poursuit jusqu’à Villenauxe La Grande dans l’Aube puis Sézanne 

dans la Marne jusqu’à Epernay. 

 

Frédéric indique que Michèle BECQUEMIN reprend la partie Editions, avec un nouveau produit le topo 

carte 

 

 

➢ Pratiques et Adhésions 

 

-Démarrage d’une nouvelle activité avec le bungy pump 

-Trail de Marche Nordique le 25 mai à Brie-Comte-Robert 

-Semaine d’éducation à la nature du 30 mai au 7 juin 

-Le parcours du Cœur le 6 juin, initié par Marne et Gondoire. Les parcours ont été modifiés, notamment 

celui de la rando-santé 

-Cap sur la Marne le 8 juin : Frédéric estime qu’il y a un manque de promotion autour de cette journée 

qui propose 6 départs et des animations prévues le long des parcours 

-Rando Challenge à Coulommiers le 9 juin 

-La Sortie « hors les murs » à Rambouillet est déplacée au dimanche 6 octobre au lieu du samedi. Reste 

à régler le problème d’hébergement et le problème de toilettes au départ 

-La Journée des Présidents est avancée au 9 novembre au lieu du 16 novembre : le lieu reste à 

déterminer 

- La Rando Nature et Citadine prévue le 13 octobre : un premier rendez-vous a lieu prochainement n 

tous les parcours se feront au départ de Rentilly 
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-Convention SRIAS : 10 randonnées ont été attribuées cette année, 270 € pour la demi-journée et 450 

€ pour la journée. Une première rando a déjà eu lieu à Crouy Sur Ourcq. Un modèle de compte rendu 

sera diffusé. 

Frédéric est intervenu auprès de la SRIAS dans un séminaire de préparation à la Retraite. 

 

Un CODIR est prévu le 19 octobre mais un trail de Marche Nordique est prévu le même jour. 

Le week-end rando santé est prévu les 9 et 10 octobre. 

 

Jean Mary indique que pour la journée à Vaux Le Vicomte, le prix est de 20 € par personne. Il y a 43 

inscrits. 

 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13h00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


